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«ИТАР-ТАСС» 

ВТО учредила третейскую группу экспертов по иску Брюсселя к 

России об утилизационном сборе 

Всемирная торговая организация /ВТО/ учредила третейскую группу экспертов 

по иску Брюсселя о действующем в РФ утилизационном сборе на иностранные 

автомобили. Об этом сообщил один из участников проходящего заседания Органа по 

разрешению споров ВТО. В ближайшие 20 дней стороны должны согласовать имена 

экспертов. Затем у них будет полгода на то, чтобы вынести решение, после чего 

сторона, не удовлетворенная вердиктом, имеет право подать апелляцию. В среднем 

рассмотрение иска занимает около года. 

http://www.itar-tass.com/ekonomika/788142 

 

 «Коммерсант» 

Местным властям обещают часть налогов 

 По сведениям “Ъ”, в ближайшее время президент подпишет перечень 

поручений администрации президента (АП) и правительству по итогам встречи с 

делегатами Всероссийского съезда муниципальных образований, которая состоялась 8 

ноября. Тем самым он фактически запустит процедуру перераспределения 

полномочий между уровнями власти. Высока вероятность того, что в перечень войдут 

и предложения муниципалов. В их числе может оказаться перераспределение части 

налогов в пользу местных бюджетов. 

http://195.68.141.146/docsearch/2352567    

 

http://www.itar-tass.com/ekonomika/788142
http://195.68.141.146/docsearch/2352567
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«Коммерсант» 

Инвентаризация интеллектуальной госсобственности 

 Федеральная служба по интеллектуальным правам (ФСИП), создаваемая на базе 

Роспатента, заработает с июля 2014 года, подтвердил в понедельник первый вице-

премьер правительства Игорь Шувалов. Первая задача, которая будет поставлена 

перед Роспатентом в новом качестве,— создание единой базы госисследований и 

НИОКР: строительство нового института управления интеллектуальными правами 

стартует в первую очередь с госсектора, причем не только на федеральном, но и на 

региональном уровне. 

http://195.68.141.146/doc/2352559  

 

 «Известия» 

Эльвира Набиуллина взялась за небанковские финансовые 

организации 

 По ее указанию Служба Банка России по финансовым рынкам проверит 

соблюдение новыми подопечными ЦБ закона о противодействии легализации 

преступных доходов. 

http://izvestia.ru/news/561286   

 

«РИА Новости» 

Кудрин считает неоправданным процесс централизации 

налоговой системы 

Глава Комитета гражданских инициатив (КГИ), бывший министр финансов РФ 

Алексей Кудрин считает неоправданным процесс централизации налоговой системы и 

полномочий в РФ. 

Он уточнил, что с 2010-2012 годов осуществляется передача здравоохранения с 

муниципального уровня на областной. Обсуждается передача и сферы образования, и 

финансирования зарплаты учителей. "Это существенно ухудшает финансовое 

положение и полномочия муниципалитета. Я не считаю такое направление 

правильным. Даже сегодня я, ознакомившись с некоторыми проблемами города, 

считаю, что для таких крупных муниципалитетов, как Екатеринбург… передача с 

города на субъект не вполне рациональна", — отметил Кудрин. 

Глава КГИ выступил за то, чтобы на федеральном уровне часть расходов была 

сокращена и часть высвободившихся средств была передана в субъекты РФ, также 

http://195.68.141.146/doc/2352559
http://izvestia.ru/news/561286
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должны быть, по его мнению, увеличены нормативы для зачисления средств в 

муниципалитеты. 

О чрезмерной централизации налоговой системы говорил экс-глава Счетной 

палаты Сергей Степашин и бывшая глава МЭР Эльвира Набиуллина, отмечая, что это 

не стимулирует к развитию дотационные регионы. 

http://ria.ru/economy/20131126/979779866.html#ixzz2ll9rur7k  

 

«Известия» 

Правительство обещает помочь металлургам 

 Правительству, как и в разгар кризиса 2008–2009 годов, вновь приходится 

заниматься решением долговых проблем металлургов. Самая сложная ситуация у 

"Мечела" и UC Rusal — их руководители вчера смогли обсудить ситуацию на 

металлургическом рынке с премьером Дмитрием Медведевым. 

http://izvestia.ru/news/561291  

 

«РИА Новости» 

Россия заняла 37-е место в рейтинге стран по ценам на 

электроэнергию 

Россия в 2013 году заняла 37 место в рейтинге стран по ценам на 

электроэнергию для населения, свидетельствуют данные исследования тарифов 

европейских государств, подготовленного экспертами "РИА Рейтинг". 

Наибольший прирост тарифов на электроэнергию для населения в национальных 

валютах за последние 5 лет наблюдался в испытавшей девальвацию Белоруссии — 

более чем в 4 раза, в России — на 81% и на Мальте — на 71%. Меньше всего 

увеличились тарифы в Венгрии (зафиксировано даже небольшое снижение), 

Люксембурге и Бельгии.  

Согласно исследованию "РИА Рейтинг", дороже всего электроэнергия в 2013 

году обходится жителям Дании, самая дешевая электроэнергия — на Украине. 

Причина — государственная доктрина использования "зеленой" энергетики. 

Дания является европейским лидером по использованию возобновляемых источников 

энергии. Атомная энергетика здесь была запрещена задолго до аварии на Фукусиме, 

доля ветряков в производстве электроэнергии составляет около 20%, а уже к 2020 году 

правительство Дании намерено довести ее до 50%.  

http://ria.ru/economy/20131126/979779866.html#ixzz2ll9rur7k
http://izvestia.ru/news/561291
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В первую тройку самых дорогих стран по ценам за киловатты вошли также 

Германия и Кипр. Германия также занимает ведущие позиции в Европе по внедрению 

альтернативной энергетики. На Кипре причина высоких тарифов — в 

изолированности его энергосистемы. 

http://ria.ru/economy/20131126/979677557.html  

 

«Коммерсант» 

Готовность ЖКХ к зиме не мешает росту задолженности в отрасли 

Задолженность регионов за топливно-энергетические ресурсы в 2013 году 

составляет 113,49 млрд руб.— такие данные представил на ежегодном совещании 

председателя Совета федерации Валентины Матвиенко с руководителями министерств 

и ведомств министр строительства и ЖКХ Михаил Мень (фактически это первое 

публичное выступление министра после его назначения). По словам министра, эту 

сумму задолженности создают всего лишь 6% неплательщиков, а примерно 94% 

россиян вовремя оплачивают жилищно-коммунальные расходы. Глава ведомства 

отметил, что платежи за ЖКХ составляют более 10% в структуре расходов жителей 

РФ, при этом средний размер задолженности на человека составляет 800 руб. 

http://195.68.141.146/doc/2352576  

 

«Ведомости» 

Татарстан вышел из зоны риска 

Агентство Moody’s впервые повысило кредитный рейтинг Татарстана с уровня 

Ba1 («существенный кредитный риск») до Baa3 со стабильным прогнозом, сообщил 

вчера минфин республики. Baa3 — рейтинг инвестиционной категории, присвоенный 

Татарстану впервые. Инвестиционная часть шкалы — это низкорисковые рейтинги, 

пояснил вице-президент Moody’s Investors Service Александр Проклов. 

Повышение кредитного рейтинга говорит о хорошо диверсифицированной 

экономике региона, улучшении показателей исполнения бюджета, консервативной 

бюджетной политике и снижении долговой нагрузки, сказано в сообщении минфина. 

«Мы не утверждаем, что сейчас экономика Татарстана диверсифицирована, — говорит 

Проклов. — В настоящее время субъект демонстрирует зависимость от налоговых 

доходов, генерируемых компаниями нефтедобывающего и нефтеперерабатывающего 

секторов». Речь о том, что в прогноз экономического развития республики на 

ближайшие годы заложен рост ВРП более 4%, это превышает общероссийские темпы 

(около 3%), продолжает Проклов. Такая динамика, по его словам, может 

способствовать расширению налоговой базы. 

http://ria.ru/economy/20131126/979677557.html
http://195.68.141.146/doc/2352576
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В 2012 г. ВРП Татарстана вырос на 5,5%, но в 2013 г. власти республики 

ожидают, что рост ВРП не превысит 2,3%. По данным Татстата, темпы роста 

замедлились в промышленности и розничной торговле. 

Показатели экономики важны, но первое, на что смотрело Moody’s, — 

исполнение госдолга, в этом отношении у республики есть прогресс — наибольшую 

роль сыграла реструктуризация долга, отметил Проклов.  

http://www.vedomosti.ru/newspaper/article/576121/tatarstan-vyshel-iz-zony-riska   

 

«Взгляд» 

Принудительная поддержка 

На заседании Межведомственной рабочей группы по разработке мер 

господдержки производства и продаж гражданских самолетов вице-премьер Дмитрий 

Рогозин предложил заставить госкомпании закупать отечественные самолеты. 

Эффективность этой меры вызывает сомнение. 

http://vz.ru/economy/2013/11/26/661398.html  

 

«Ведомости» 

Банкиры опасаются повторения кризиса 2004 года 

Московская международная валютная ассоциация уже фиксирует первые 

признаки: сжатие ликвидности и недоверие банков друг другу и, как следствие, 

закрытие лимитов на рынке межбанковского кредитования. 

Совет Московской международной валютной ассоциации (ММВА) сегодня 

распространил письмо, в котором высказывает обеспокоенность активными 

надзорными действиями ЦБ. С января по июль было отозвано три лицензии, тогда как 

начиная с июня работу прекратили 22 банка. 

ММВА больше опасается возможных последствий — «не продуманные до конца 

надзорные действия могут привести к коллапсу межбанковского рынка по аналогии с 

кризисом, разразившимся летом 2004 г.» Тогда в связи с отзывом лицензий у банков, 

обвиненных в деятельности по отмыванию незаконно полученных денежных средств 

и финансированию терроризма«, а также заявлениями официальных лиц об 

имеющихся у них подобных планах в отношении других непоименованных, но якобы 

уличенных банков, кредитные организации в массовом порядке стали закрывать друг 

на друга лимиты, и в результате межбанковский рынок оказался парализованным на 

длительный срок, и на его последующее восстановление ушло более полугода, 

напоминает ММВА. 

http://www.vedomosti.ru/newspaper/article/576121/tatarstan-vyshel-iz-zony-riska
http://vz.ru/economy/2013/11/26/661398.html
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Банковский сектор становится едва ли не единственной отраслью экономики, в 

которой почти не появляются новые предприятия и вместе с тем постоянно 

сокращается число действующих, говорится в письме. 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/19231211/moskovskaya-mezhdunarodnaya-

valyutnaya-associaciya 

 

«Деловой квартал» 

Адель Вафин назначен официальным представителем РТ в совете 

директоров Татхимфармпрепараты 

Согласно постановлению кабинета министров РТ министр здравоохранения 

Татарстана станет уполномоченным представителем республиканской власти в 

правлении крупной фармакологической компании РТ. 

http://kazan.dkvartal.ru/news/adel-vafin-naznachen-oficialnym-predstavitelem-rt-v-sovete-

direktorov-tatximfarmpreparaty-236811732#ixzz2ll3MzMmZ  

 

«РИА новости» 

Инфляция в РФ за 10 месяцев почти в 8 раз превысила рост цен в 

ЕС 

России потребительские цены увеличились на 0,6% по сравнению с 

предыдущим месяцем (в среднем по странам ЕС снизились на 0,1%); за период с 

начала года - на 5,3% (в среднем по ЕС возросли на 0,7%). 

 Темпы роста потребительских цен в РФ в октябре составили 0,6%, тогда как в 

Евросоюзе в этом месяце была зафиксирована дефляция в 0,1%, при этом за 10 

месяцев инфляция в РФ почти в 8 раз опередила рост цен в ЕС, сообщил во вторник 

Росстат. 

Среди рассматриваемых зарубежных стран в октябре наибольший прирост 

потребительских цен наблюдался в Белоруссии (по сравнению с предыдущим месяцем 

— 1,9%, за период с начала года — 12,0%), Турции (соответственно 1,9% и 7,0%) и 

Бразилии (0,6% и 4,4%). 

В ряде зарубежных государств потребительские цены за октябрь снизились, 

наиболее заметно — на Кипре (на 0,6%), на Мальте (на 0,8%), в Эстонии (на 0,5%), 

Румынии (на 0,4%). 

http://ria.ru/economy/20131126/979821447.html 

 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/19231211/moskovskaya-mezhdunarodnaya-valyutnaya-associaciya
http://www.vedomosti.ru/finance/news/19231211/moskovskaya-mezhdunarodnaya-valyutnaya-associaciya
http://kazan.dkvartal.ru/news/adel-vafin-naznachen-oficialnym-predstavitelem-rt-v-sovete-direktorov-tatximfarmpreparaty-236811732#ixzz2ll3MzMmZ
http://kazan.dkvartal.ru/news/adel-vafin-naznachen-oficialnym-predstavitelem-rt-v-sovete-direktorov-tatximfarmpreparaty-236811732#ixzz2ll3MzMmZ
http://ria.ru/economy/20131126/979821447.html
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«РИА новости» 

Собственная страховая компания создана в Чечне 

Министр финансов Чечни объяснил, что собственная компания позволит 

повысить уровень страховых выплат. 

Власти Чечни создали в республике страховую компанию с уставным капиталом 

в 150 миллионов рублей, сообщает правительство региона. 

"В республике создано ЗАО "Чеченская страховая компания". Ее генеральным 

директором избран Алхозур Цакаев, ныне занимающий должность советника 

министра финансов региона", говорится в сообщении. 

"На территории республики функционируют лишь филиалы и операционные 

офисы 24-х страховых компаний, чьи головные офисы находятся в других регионах 

страны, в частности в Москве. Более того уровень выплат в Чеченской республике в 2-

3 раза ниже уровня страховых выплат в других субъектах РФ", — сказал министр 

финансов региона Усман Рассуханов, чьи слова приводятся в сообщении. 

http://ria.ru/economy/20131126/979815084.html 

 

«ИТАР-ТАСС» 

Volkswagen до конца 2018 года вложит в развитие своего 

производства в России €1,2 млрд 

Германский автомобилестроительный концерн Volkswagen продолжит 

расширять свой бизнес в России и намерен до конца 2018 года инвестировать €1,2 

млрд.  

Ранее исполняющий обязанности директора завода Volkswagen Group Rus 

Андреас Клар заявлял, что запланированный объем инвестиций концерна в 

собственный завод по производству двигателей в Калуге составит €250 млн. Открытие 

предприятия запланировано на 2015 год, его мощность - около 600 двигателей в день. 

Сейчас, по словам Андреаса Клара, самая высокая локализация среди моделей, 

выпускаемых на автозаводе Volkswagen в Калуге, у Volkswagen Polo - порядка 60%. В 

дальнейшем, отметил топ-менеджер, такого же уровня локализации будут достигать 

запускаемые в производство новые модели, под них может быть запущено и 

производство более мощных двигателей. 

До 2018 года производитель планирует ежегодно продавать в России свыше 500 

тысяч авто. В настоящее время общая доля брендов Volkswagen на российском рынке 

составляет 11%. 

http://www.itar-tass.com/ekonomika/791371 

http://ria.ru/economy/20131126/979815084.html
http://www.itar-tass.com/ekonomika/791371
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«Бизнес онлайн» 

Михаил Хазин: «Из федерального бюджета Татарстану больше 

денег не дадут. Не потому что не любят республику, а потому что денег 

в бюджете просто нет...» 

КАК ГЕРМАН ГРЕФ ПЕРЕГИБАЕТ ПАЛКУ, НА СКОЛЬКО НАДО 

ДЕВАЛЬВИРОВАТЬ РУБЛЬ, ЧТОБЫ СТИМУЛИРОВАТЬ ЭКОНОМИКУ И НЕ 

ПОРА ЛИ БАНКИРАМ ПЕРЕУЧИВАТЬСЯ НА ФЕРМЕРОВ 

Если федеральный центр давал деньги Татарстану под Универсиаду-2013 как 

под мегапроект, надо было быть дураком, чтобы отказаться, заявил в интервью газете 

«БИЗНЕС Online» известный экономист, президент компании «Неокон» Михаил 

Хазин, побывавший в Казани по приглашению нашей газеты. В ходе разговора Хазин 

сделал заявление, которое тянет на сенсацию: по его мнению, в России по итогам 

этого года в реальности не будет не только символического роста экономики, 

напротив, показатель окажется впервые отрицательным с конца 90-х. Экономист 

поделился своим взглядом на дальнейшее развитие мирового кризиса и предсказал 

примерные сроки дефолта в США, а также рассказал о системе принятия решений 

Путиным и перспективах нынешней экономической модели России. 

http://www.business-gazeta.ru/article/92320/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Экономия от внедрения систем «СМАРТ Сити» составляет от 10 

до 15% их бюджета 

Экономия от внедрения аналитической системы «умных городов» составляет от 

10 до 15% бюджета той административной единицы, где эта система была внедрена. 

Об этом сегодня газете «БИЗНЕС Online» сообщил специалист в области 

интеллектуальных оперативных центров Игорь Гончар в рамках технологического 

форума компании IBM – «Курс на эффективность – разумный подход». 

Как объяснил Гончар, точную стоимость реализации проекта «умного города» 

определить невозможно, так как она зависит от размера города, от населения. Каждый 

город индивидуален, поэтому оценок нет. 

«Могу привести город, который построен с нуля. В Индии в городе с населением 

в 400 тысяч человек, где были внедрены абсолютно все системы «СМАРТ Сити», это 

проект обошелся в 80 миллионов долларов.  Если брать Россию, то практически в 

каждом городе уже что-то сделано, например водоснабжение в том же Санкт-

Петербурге, стадион у вас. Эти проекты уже внедрены, а значит, на них больше не 

нужно тратиться», – отметил он. 

http://www.business-gazeta.ru/article/92384/ 

http://www.business-gazeta.ru/article/92320/
http://www.business-gazeta.ru/article/92384/
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«Первый казанский» 

Что нам стоит АЭС построить  

 KazanFirst о появлении в Татарстане ядерных реакторов  

Недавно была опубликована схема территориального планирования Российской 

Федерации в области энергетики до 2030 года. В числе прочего к схеме прилагается 

перечень АЭС, строительство или расширение которых планируется осуществить до 

обозначенного года. Среди них – недостроенная Татарская АЭС в поселке Камские 

Поляны. KazanFirst выяснил, действительно ли необходима нашей республике атомная 

электростанция, кто будет ее проектировать и стоит ли устанавливать ядерные 

ректоры в сердце Татарстана. 

Татарскую АЭС начали строить еще в 1980 году. Поводом для ее основания 

послужил запуск крупных производств – «КамАЗ», «Нижнекамскшина» и 

«Нижнекамскнефтехим». Для строительства были выбраны Камские Поляны и 

типовой проект, предусматривающий установку четырех энергоблоков, проектная 

мощность станции должна была составить 4000 МВт (как и в Чернобыльской АЭС – 

KazanFirst). 

Первый энергоблок планировали запустить в 1992 году, но уже в апреле 1990 

строительство Татарской АЭС было прекращено под давлением общественности. К 

этому моменту успели возвести реакторные отделения и машинные залы первого и 

второго энергоблоков, фундаментную плиту реакторного отделения 3-го энергоблока, 

подготовлены котлованы под 3 и 4 энергоблоки. Это означает, что на момент 

прекращения строительства АЭС находилась в высокой степени готовности. Сегодня 

недостроенная станция находится в плачевном состоянии, так как ее постройки не 

были законсервированы. 

До 2030 года в России планируется возвести 9 АЭС. Среди них – и 

татарстанская. Согласно перечню АЭС, строительство или расширение которых 

планируется осуществить до означенного года, на АЭС в Камских Полянах 

подразумевается установка двух реакторов ВВЭР-1200 мощностью по 1150 МВт 

каждый. 

KazanFirst опросил экспертов и выяснил, насколько обосновано и опасно 

строительство АЭС  в центре республики.  

http://kazanfirst.ru/feed/9616#/feed/9616 

 

 

 

 

http://kazanfirst.ru/feed/9616#/feed/9616
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«Первый казанский» 

Авторское право vs госзакупки  

 Адвокат коллегии адвокатов «Петербургская» Юлия Королева специально для 

KazanFirst об авторском праве в сфере госзакупок.  

Наш разговор об очень частном случае применения законодательства об 

авторских правах. В частности, в области общественных отношений, возникающих 

вокруг государственных закупок – закупок товаров и услуг для государственных 

нужд. 

Мы сейчас поговорим о ситуации, когда производитель, обладая, уж извините за 

тавтологию, производственными мощностями для исполнения госзаказа, побеждает в 

аукционе, снижая цену (а она всегда ниже у производителя, чем у перекупщика, 

работающего на откатах), и получает возможность исполнить госконтракт. 

Понимая, что сроки ограничены, он работает на пределе возможностей. 

Понимая, что его продукцию не ждет заказчик (очень часты случаи, когда заказчик об 

этом напрямую и предупреждает), исполнитель старается изо всех сил следовать 

требованиям технической документации и все-так, изготавливает необходимое 

количество к сроку. Сроки, кстати, устанавливаются чаще всего минимальные, ведь у 

«своего» поставщика продукция чаще всего уже готова к отгрузке в день объявления 

аукциона. 

Вот тут то и начинаются проблемы с авторством. Зачастую участник аукциона, 

который заранее имел договоренность с госзаказчиком и даже располагал 

необходимым количеством продукции для поставки, начинает процесс по обвинению 

Производителя в нарушении его авторских (в некоторых случаях, патентных) прав.  

Итак, в отношении добросовестного производителя-работяги возбуждается 

уголовное дело. 

Желая как можно скорее покончить с этим кошмаром, производитель часто 

сдается, а это значит закупает продукцию у того самого, рекомендуемого 

госзаказчиком «правообладателя» – «потерпевшего», при этом, теряет, конечно же, 

прибыль, опасаясь штрафных санкций от госзаказчика, и в будущем зарекается 

связываться с подобными «аукционами».  

http://kazanfirst.ru/feed/9557 

 

«РБК» 

Брат топ-менеджера ЛУКОЙЛа возглавил «Татнефть» 

Брат исполнительного вице-президента ЛУКОЙЛа Равиля Маганова Наиль 

назначен гендиректором «Татнефти». Это может привести к укреплению 

http://kazanfirst.ru/feed/9557
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сотрудничества двух нефтяных компаний, считают эксперты. Впрочем, карьеры 

братьев Магановых развиваются самостоятельно, каждый из них более 20 лет работает 

в своей компании, а крупных совместных проектов у ЛУКОЙЛа с «Татнефтью» до сих 

пор не было, парирует представитель ЛУКОЙЛа. 

Из последних сделок, в которых участвовали обе компании, — покупка 

ЛУКОЙЛом 50% «Калмтатнефти» у «Татнефти» за 15 млн долл. в июне. 

Оба топ-менеджера очень самостоятельные люди, и их карьеры развивались 

независимо друг от друга, поэтому не стоит делать далеко идущих выводов, замечает 

топ-менеджер компании конкурента. Представитель «Татнефти» отказался от 

комментариев. 

По словам Маганова, компания находится в отличном финансово-

производственном состоянии. «Стратегические цели и задачи поставлены. Знаем, что 

и зачем делаем», — добавил он. На «Татнефть» приходится 8% добываемой в России 

нефти (около 26,3 млн т в 2012 году). Как раз вчера агентство Moody’s повысило 

рейтинг компании с Ba1 до Baа3 и заменило корпоративный рейтинг (CFR) 

долгосрочным рейтингом эмитента. 

http://rbcdaily.ru/industry/562949989726495 

 

«РБК» 

В Татарстане стартует программа по модернизации 

сельхозтехники. 

 В 2014 году в Татарстане начнется реализация 3-летней программы по 

модернизации сельхозтехники через удешевление приобретаемого оборудования по 

схеме 40 на 60%. На эти цели ежегодно будет выделяться по 2 млрд рублей. Об этом 

на брифинге в кабмине РТ сообщил первый заместитель министра сельского хозяйства 

и продовольствия РТ Минсагир Нуртдинов. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/26/11/2013/891152.shtml 

 

«Татар-информ» 

Социальный индекс в Татарстане за III квартал 2013 года 

составил 107,3 процента 

Этот показатель является базовым ориентиром при проведении предприятиями 

повышения тарифных ставок и окладов для своих работников.  

Постановлением Министерства труда, занятости и социальной защиты РТ 

утверждена величина социального индекса в Татарстане за III квартал 2013 года. 

http://rbcdaily.ru/industry/562949989726495
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/26/11/2013/891152.shtml
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Социальный индекс является базовым ориентиром при проведении 

предприятиями и организациями повышения тарифных ставок, окладов для своих 

работников. За III квартал 2013 года этот показатель составил 107,3 процента, или 

102,4 процента в среднем за каждый месяц квартала. 

Такая величина утверждена постановлением Министерства труда, занятости и 

социальной защиты Республики Татарстан по предложению республиканской 

межведомственной комиссии в целях обеспечения защиты интересов населения, 

занятого в экономике республики. 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/11/26/384426/ 

 

 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Новая стратегия развития интеллектуальной собственности будет 

разработана к концу 2014 года 

25 ноября 2013 г. статс-секретарь-заместитель Министра Олег Фомичев принял 

участие в круглом столе, посвященном созданию федеральной службы по 

интеллектуальным правам. 

Новый орган власти будет наделен комплексом функций и полномочий, 

обеспечивающих решение задач по формированию государственной политики и 

нормативно-правовому регулированию в сфере интеллектуальной собственности в 

отношении всех объектов интеллектуальной собственности, оказанию 

государственных услуг по регистрации объектов интеллектуальной собственности, 

построению системы государственного учета (ведению реестров), контроля, надзора и 

защиты в сфере интеллектуальной собственности, координации деятельности 

федеральных органов исполнительной власти, международному сотрудничеству и 

выполнению международных обязательств в данной сфере. 

Новое ведомство, руководство деятельностью которого будет осуществлять 

Правительство Российской Федерации, предполагается создать путем преобразования 

Федеральной службы по интеллектуальной собственности. Начнет свою работу 

ведомство не позднее 1 июля 2014 г. 

«Мы рассчитываем, и это закреплено в проектах соответствующих нормативно-

правовых документов, что созданная служба к концу следующего года разработает 

новую стратегию развития интеллектуальной собственности в Российской Федерации 

и начнет работу по ее реализации» - отметил Олег Фомичев. 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/11/26/384426/
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http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/depino/doc

20131125_21 

 

О требованиях к планам закупок товаров, работ, услуг в 

субъектах Российской Федерации и муниципалитетах  

Документ опубликован: 26 ноября 2013 06:00  

Постановление от 21 ноября 2013 года №1043  

Постановление регламентирует общие требования к содержанию планов 

закупок, порядок установления сроков формирования планов закупок, их 

корректировки (уточнения) и т.д. 

Порядок формирования, утверждения и ведения планов закупок устанавливается 

высшим исполнительным органом государственной власти субъекта Российской 

Федерации, местной администрацией с учётом требований, определённых 

постановлением. 

http://government.ru/docs/8434 

 

О представлении компаниями с государственным участием и 

госкорпорациями информации о планируемых к уплате суммах налога 

на добавленную стоимость  

Документ опубликован: 26 ноября 2013 06:00  

Распоряжение от 21 ноября 2013 года №2141-р  

Распоряжением поручается представителям государства в компаниях с 

государственным участием и государственных корпорациях (18 компаний и 

корпораций) представлять информацию о планируемых к уплате (возмещению) 

суммах налога на добавленную стоимость по прилагаемой форме ежегодно до 1 марта 

и 1 августа. 

Данная информация необходима для бюджетного планирования, а также в целях 

прозрачности деятельности акционерных обществ с государственным участием и 

государственных корпораций, реализующих инвестиционные проекты. 

Реализация распоряжения позволит оценить последствия для федерального 

бюджета в связи с возмещением налога на добавленную стоимость при реализации 

инвестиционных проектов крупных компаний, а также более точно прогнозировать 

поступления в доходную часть федерального бюджета. 

http://government.ru/docs/8429 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/depino/doc20131125_21
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/depino/doc20131125_21
http://government.ru/docs/8434
http://government.ru/docs/8429
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Одобрен законопроект, устанавливающий механизм реализации 

гражданином конституционного права обжаловать решение об 

удалении в отставку с должности главы муниципального образования 

Комиссия Правительства по законопроектной деятельности одобрила с учётом 

состоявшегося обсуждения внесённый Минрегионом России законопроект «О 

внесении изменений в Федеральный закон «Об общих принципах организации 

местного самоуправления в Российской Федерации»», устанавливающий механизм 

реализации гражданином конституционного права обжаловать в судебном порядке 

решение об удалении в отставку с должности главы муниципального образования.  

Постановление признает не соответствующими Конституции РФ положения 

частей 3 и 10 Федерального закона от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об общих 

принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» в той 

мере, в какой эти законоположения допускают в правоприменительной практике 

проведение досрочных выборов до разрешения судом вопроса о законности удаления 

главы муниципального образования в отставку, и тем самым не гарантируют 

возможность реального восстановления его прав в случае признания судом 

соответствующего решения представительного органа местного самоуправления 

незаконным.  

Согласно законопроекту лицо, в отношении которого представительным 

органом муниципального образования принято решение об удалении в отставку, имеет 

право подать заявление в суд в течение десяти дней со дня официального 

опубликования указанного решения. Суду отводится десять дней на рассмотрение 

дела и вынесение решения по заявлению. 

Законопроект будет рассмотрен на заседании Правительства. 

http://www.minregion.ru/press_office/news/3783.html 

 

Историческое событие в сфере оценки персонала 

В Агентстве стратегических инициатив прошел круглый стол «Презентация 

российского стандарта Центра оценки».   

Первый российский стандарт «Центра оценки» разработан по инициативе 

Национальной конфедерации «Развитие человеческого капитала» (НК РЧК) 

экспертным сообществом в 2012 - 2013 годах.  

В экспертную группу вошли: Assessment Center LASPI, Axes Management, DDI, 

De- Tech, EXECT Partners Group, SHL Russia & CIS, TalentQ, Институт Тренинга АРБ 

ПРО, проф. Сергей Сергиенко, ЦКТ XXI век, HR-Лаборатория «Гуманитарные 

Технологии», «ЭКОПСИ Консалтинг».  

http://www.minregion.ru/press_office/news/3783.html
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Агентство стратегических инициатив выступило соорганизатором круглого 

стола, так как развитие профессиональных стандартов и профессиональных 

сообществ – это один из приоритетов Агентства в рамках Национальной системы 

квалификаций и компетенций, а проект по разработке профессионального стандарта 

оценки поддерживается Агентством.  

Прежде чем представить стандарт широкому экспертному сообществу, 

разработчики передали его на отзыв ведущим мировым и российским экспертам по 

оценке персонала и получили самые высокие оценки. В планах разработчиков сейчас 

следующие действия: использование стандарта в собственной работе, обучение 

оценщиков в соответствии со стандартом, популяризация стандарта. Следующий шаг– 

разработка профстандарта специалиста «Центра оценки» совместно с Агентством 

стратегических инициатив. 

http://www.asi.ru/news/14041/ 

 

Рустам Минниханов встретился с ректором Технического 

университета Ильменау Петером Шарффом 

С ректором Технического университета Ильменау (Германия) профессором 

Петером Шарффом встретился сегодня Президент Республики Татарстан Рустам 

Минниханов. 

Встреча прошла в Доме Правительства Республики Татарстан. Стороны 

обсудили вопросы дальнейшего сотрудничества по проекту создания Германо-

российского института новых технологий совместно с Казанским национальным 

исследовательским техническим университетом им. Туполева - КНИТУ-КАИ. 

Предполагается, что создаваемый Германо-российский институт новых 

технологий станет центром инженерной компетенции мирового уровня. Партнером 

проекта выступает Германская служба академических обменов DAAD (Deutscher 

Akademischer Austauschdienst). 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/245066.htm 

 

В Татарстане будет проведен аудит эффективности 

сельхозпроизводства 

Минсельхозпрод РТ ожидает, что валовый продукт сельскохозяйственной 

отрасли республики по итогам текущего года составит 150-152 млрд. рублей. Общий 

объем денежной выручки прогнозируется на уровне 64-65 млрд. рублей. Об этом 

сообщил сегодня на пресс-конференции в Доме Правительства РТ заместитель 

министра сельского хозяйства и продовольствия РТ Минсагир Нуртдинов.  

http://www.asi.ru/news/14041/
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/245066.htm
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По его словам, зимой в Татарстане планируется провести аудит эффективности 

производства сельхозпродукции. «Главная задача сегодня – выйти на эффективное 

производство. Для этого надо провести аудит, выявить необоснованные затраты, 

обеспечить снижение себестоимости продукции. Тогда будут средства и на 

обновление производства, и на повышение заработной платы», - подчеркнул 

замминистра. По его словам, средняя зарплата в АПК республики на сегодняшний 

день составляет примерно 13,3 тыс. рублей.  

«Кроме того, надо провести по отраслям сельского хозяйства детальный анализ 

технологий. Там тоже у нас масса проблем, есть над чем работать и по части 

земледелия, и по части животноводства», - добавил М.Нуртдинов.  

Минсельхозпрод РТ зимой планирует провести также анализ кадровой ситуации 

в сельском хозяйстве, усилив работу по повышению квалификации руководителей 

хозяйств и специалистов в сфере АПК, подготовке кадрового резерва.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/245196.htm 

 

Минсагир Нуртдинов: Урожайность сахарной свеклы в 

Татарстане в этом году – самая высокая за всю историю возделывания 

в республике данной сельхозкультуры 

Урожайность сахарной свеклы в Татарстане в этом году – самая высокая за всю 

историю возделывания в республике данной сельхозкультуры, она составляет 383 ц/га. 

Как сообщил сегодня на брифинге в Доме Правительства Республики Татарстан 

первый заместитель министра сельского хозяйства и продовольствия РТ Минсагир 

Нуртдинов, на сегодня в республике собрано более 2 млн. т сахарной свеклы с 

площади 55,3 тыс. га.  

Между тем мощностей сахарных заводов РТ недостаточно для того, чтобы 

быстро переработать всю сахарную свеклу. Поэтому переработка может затянуться до 

февраля, что приведет к потерям. Сейчас, по словам замминистра, прорабатывается 

вопрос отправки части сахарной свеклы на переработку в Нижегородскую и 

Ульяновскую области. 

Современные технологии, по его словам, позволяют убирать кукурузу и 

подсолнечник даже в мороз, поэтому возможное ухудшение погодных условий не 

должно привести к потере остающегося на полях урожая.  

Отвечая на вопрос о причинах резкого скачка цен на куриные яйца, первый 

заместитель главы Минсельхоза РТ сообщил, что это обусловлено удорожанием 

кормов.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/245192.htm 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/245196.htm
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/245192.htm

